"LE MISANTHROPE" DE MOLIERE (Compania Francesa de Madeiaine Renaud y Jean-Lous Barraul, Teatro Segura): La visita de este excraordinario conjunto francés es, de por si, un acontecimiento artistico singular. De ahi que su presantación en la noche de ayer con la más importante obra del más grance autor de las letras galas deba ser señalada en la vida intelectual de nuestra capital como un suceso memorable, Leccion de gran candad teatrai, el debut de la compañía que encapeza el inquieto Barrault demostro la notable fineza, ciara expresion y penetrante sentido creador de los comediantes que son nuestros huespedes, representantes, por su prestigio y valor, de la multipie y b.illante floracion inte-lectual de la Francia presente. De "Le Misanthrope" de Moliere no hay mucho que decir que supere a lo que, desde su estreno en 1666 hasta nuestros días, se ha escrito. Recrato psicológico de un caracter natural, ahogado entre las intrigas y maldades de una sociedad pervenda, Alceste, el personaje central, el misant opo (aquel que "aporrece al nombre", segun su significación ultima), conscituye la mamiestación de un caracter oprimido por la convencion y la menura, el del propio Monero. Entre risas y meianconas se desarrona la accion, y elia conciuye con un quejido de entranable dolor, con una protesta triste.

EN LA ENCARNACION de Aiceste, Barrault -a quien tampien se debe la puesta en escella de la obra- hace bala de sus variados recursos de maesoro: la froma, la gracia, el desden, la lla, la desesperación, huyen de su cuerpo y de su voz con natural perfección, al punto que su oficio termina confuncico con la verosimilitua de su opra. A su laco, Macelaine Renaud compone el upo de la mujer mundana del sigio AVII con un despuegue de temmeidad que colma la escena sin acudir a medios que repasen el apa-rencial pudor que el personaje exige. Entre ambos se lesarrolla la excelente escena final del cuarto acto, un dialogo de inolvidable delicia. Del resto del conjunto no se sane que elogiar mas: si el senorio de Jean Desailly, la discrecion de Simone Valere, el poder caricaturesco de Pierre Bertin, el atractivo de Natalie Nerval o las eficaces maneras interpretativas de Jean-Pierre Granval y Gabriel Cattand. To-dos ellos, y los que intervienen brevemente, actuan dentro de un mismo ritmo, como conducidos por el compás de una invisible y sutil batuta. Ella es, sin duda, la de Barrault, quien es responsable de todo el espectáculo. Los decorados de Pierre Delbee y los trajes de Marcel Escorier completan este acto teatral, al cual seria pedante encontrar defectos.

NO EN VANO la temporada de la compañía Barrault-Renaud ha despertado en nuestro público un interés excepcional. El público aplaudió sin reservas el trabajo de los artistas que, previamente, se presentaron al escenario para brindar, a través de su director, su palabra de saludo a los espectadores limeños. Es de esperar que la presencia de esta compañía sea la iniciación de un más frecuente trato del Perú con la cultura de Francia, con la cultura viva y profunda de esa nación a la cual debemos, entre ouros dones, el de la idea invencible de la libertad. La libertad es, en verdad, la inspiradora de este arte que entretiene y conmueve, y los artistas que vienen con Madelaine Renaud y Jean-Louis Barrault son portadores así de uno de sus frutes más puros. Sirvan estas líneas para expresarles la gratitud de nuestra ciudad por el aguinaldo imperecedero que le traen.

por Sebastián Salazar Bondy =